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LA PROMESA

Oh querida Comunidad Promesa de la Mission, 
con este poema primero
te bendigo y después te digo. 
La enseñanza de la vida ha sido mi escuela día con día. 
El alma es más pura cuando tenemos cultura, 
Han pasado 10 años ya, desde tu nacimiento y a lo largo de 
tu vida,  
en tu camino tal vez caíste y creíste que no podrías contra las 
adversidades y traspasaste cada una de ellas, trabaja duro, 
por lo que quieres  porque del cielo lo único que cae es 
lluvia. 
Contigo las familias aprendieron que los libros pueden ser el 
mejor escudo en la vida de sus hijos,
con tu guía y empoderamiento podemos dejar de tener 
sufrimiento, 
Y ante Dios prometo que cuando crezca lucharé por mi 
gente, Comunidad Promesa de la Mission, tú no vales la 
pena, vales la vida.

El poder de las oportunidadesmente de emprendedora
Xochilt llegó a San Francisco con muchos sueños y necesidades, 
pero gracias a su trabajo ha podido aprovechar las 
oportunidades que se le han presentado. Xochilt llegó al refugio 
nocturno de la escuela Buena Vista Horace Mann, donde las 
familias tienen que salir con sus pertenencias todas las mañanas 
y regresar a dormir por las noches. En la temporada de lluvia, la 
bebé de Xochitl se enfermó, y angustiada se dio cuenta que 
tenía que buscar alguna manera de mejorar su calidad de vida 
para ella y sus hijos. Después de que se enfermó, Xochilt buscó 
un albergue donde las familias pueden estar dentro del refugio 
durante el día. Fue así que se cambió al albergue de Oasis, 
donde conoció a Blanca Castillo nuestra Guía de Éxito Familiar 
en la escuela Primaria Sánchez, donde orienta y ayuda a familias 
en refugios de emergencia. 

Desde la primera conversación, Blanca se dio cuenta de las 
fortalezas que Xochilt posee ya que cuando aún vivía en 
Nicaragua, Xochilt tenía su propio negocio de manicura y 
decoración de uñas naturales y postizas. Cuando Blanca se dio 
cuenta del talento de Xochilt, le ayudó a conseguir las 
herramientas necesarias para empezar su negocio, a 
promocionarlo y a conseguir clientes.

Ahora, Xochilt además de trabajar en su propio negocio, 
también ha encontrado trabajo en un restaurante para mantener 
un sueldo fijo y ya vive en vivienda transicional, donde apoyaran 
a su familia a buscar un hogar permanente en la área. Xochilt 
agradece por el gran apoyo que le ha brindado Blanca y asegura 
que ella es un “Ángel” que le mandó Dios.
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El modelo de MPN es aprovechar el poder de nuestra comunidad para que cada familia tenga éxito y cada estudiante tenga la
oportunidad y las herramientas para ir a la universidad.

Xochilt con su familia. Genesis declamando el poema en la ceremonia 
de celebración los 10 años de MPN.
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COMITÉ LA PROMESA
De izquierda a derecha en el sentido de las manecillas del 
reloj: Magali, Ana, Liz y Alejandro. Nuestra misión es 
compartir historias y logros de estudiantes, familias, y 
organizaciones que forman parte de nuestra red de 
colaboradores. Este boletín se publicará cada tres meses. La 
siguiente edición será publicada en el otoño del 2022. Si 
tiene alguna sugerencia o le gustaría compartir su historia 
con la comunidad, comuníquese con Alejandro al (415) 
857-2834 o correo electrónico a abautista@medasf.org.

- Las familias expresaron que a ellos les gustaría embellecer 
la escuela agregando o mejorando la estructura de juegos 
para los niños. También mencionaron que les gustaría la 
remodelación de varios baños y de una estructura para que 
los niños puedan salir al patio en temporadas de lluvia y que 
les pueda dar sombra durante los días soleados.   

- Otros temas que también resaltaron fue el uso de fondos 
para proveer materiales educativos a las familias para que 
puedan llevar a casa y apoyar a sus hijos con las tareas y 
materias donde necesitan apoyo. Asimismo sugirieron más 
viajes educacionales para los estudiantes y cursos para 
capacitar a los padres como clases de inglés y computación. 
Las familias expresaron su interés en ayudar a los maestros 
durante clases ya que sienten que la administración no les 
da el suficiente apoyo. 

La proposición G es un fondo monetario adicional para 
programas en el distrito escolar de San Francisco (SFUSD) 
con el fin de mejorar el rendimiento escolar y el bienestar 
socio emocional de nuestros estudiantes lo que brinda la 
oportunidad de rescatar muchas de las preocupaciones que 
los padres experimentan a diario. Las familias están muy 
agradecidas por el gesto de tomar en consideración sus 
opiniones a través de las encuestas realizadas por LTF y 
Magali Valdez-Robles.
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Resultados de la encuesta por escuelas

Fondo para el éxito de los estudiantes

En Noviembre de 2022, los ciudadanos de San Francisco 
aprobaron una propuesta que dará dinero a las escuelas con más 
necesidad en el distrito. La Proposición G dará hasta $1 millón de 
dólares cada año a las escuelas para usar en programas para los 
estudiantes. La organización Latino Task Force (LTF) se ha 
encargado de elevar las voces de la comunidad. El Comité de 
Educación de LTF publicó una encuesta y tuvo reuniones con los 
padres y estudiantes de San Francisco para hacer la pregunta:
“¿Qué harías en tu escuela si tu estuvieras encargado del 
fondo?” La organización espera compartir esta información con la 
alcaldesa y el distrito escolar. 

Muchos padres y estudiantes han dado su opinión gracias a esta 
oportunidad. LTF se encargó de recoger la información para 
presentar las voces de nuestros padres latinos. Cada una de las 
escuelas asociadas con MPN participaron en la encuesta, y varias 
más por toda la ciudad de San Francisco. 

Magali Valdez-Robles, quien fuera Guía de Éxito Familiar en la 
Escuela Primaria César Chávez tuvo la oportunidad de apoyar 
estos esfuerzos. Magali pedía a las familias que tomaran cinco 
minutos para poder llenar la encuesta creada por LTF. Los 
siguientes fueron temas de conversación que resaltan y se 
repiten entre las familias:

- Uno de los temas más resaltados fue la seguridad de la escuela. 
Familias mencionaron que les gustaría que se invirtiera más en la 
seguridad, ya que piensan que el portón no es lo suficiente 
seguro. Expresaron que las cámaras de la oficina no son 
confiables. Estas preocupaciones han incrementado por las 
noticias sobre los tiroteos que han ocurrido en las escuelas en los 
últimos años. Familias compartieron que no se sienten seguras al 
caminar a la escuela.




